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FUNDAÇÃO UNIVERSIDADE FEDERAL DE RONDÔNIA

DEPARTAMENTO ACADÊMICO DE GEOGRAFIA - PORTO VELHO

ATA DE REUNIÃO

Aos vinte e oito dias (28) dias do mês de junho (06) do ano de 2022, às 9:00 horas, (antecipada à pedido) realizou-se
(em ambiente virtual como medida de con�nuidade de prevenção à Covid-19) a 05ª  Reunião Ordinária do Conselho
do Departamento de Geografia da Fundação  Universidade Federal de Rondônia, sob a Presidência da Profa.
Dra. Ta�ana dos Santos Malheiros, com as presenças docentes das Professoras Conselheiras Doutoras e dos
Professores Conselheiros Doutores:: Adnilson de Almeida Silva; Ana Cris�na Teixeira Alves; Maria das Graças S.
Nascimento Silva; Siane Cristhina Pedroso Guimarães Silva; Ca�a Eliza Zuffo; Eliomar Pereira da Silva Filho; Michel
Watanabe; Josué da Costa Silva; Paulo Henrique Pereira Pinto; Raiane Floren�no; João Carlos Carvalhaes dos
Santos Monteiro; Dorisvalder Dias Nunes e Maria Madalena de Aguiar Cavalcante. Ausência jus�ficada: O
Professor João Paulo Assis Gobo encontrava-se em atendimento médico previamente agendado. Informe 1: Foi
encaminhado comunicação eletrônica, na data de 07.06.2022, no interior do Processo SEI 23118.006960/2022-85,
contendo o Despacho CPAv 0991131, o Relatório 0991127 e o Despacho DAG 0994273, a respeito da baixa adesão
discente no processo de avaliação docente por meio do SIGAA. Comunicamos as ações realizadas por este DAG e
aproveitamos para reiterar a importância de ampla divulgação deste procedimento como importante variável do
mecanismo de avaliação Ins�tucional. Informe 2:  Foi encaminhada comunicação eletrônica, na data de 07.06.22 – e-
mail 0994421 – no interior do Processo SEI 23118.005706/2022-60, Despacho DIRCA 0991326, solicitando o
preenchimento da Planilha 0991325, referente à atuação Docente do DAG no ano de 2021, para os
encaminhamentos dos procedimentos de avaliação ins�tucional dos cursos. Informe 3: Foi encaminhado por meio
do endereço eletrônico do Departamento, comunicação da Pró-Reitora de Graduação, Verônica Cordovil, agendando
por intermédio do google agenda na véspera, visita adicional aos laboratórios didá�cos da Geografia e da Física, na
data de 23.06.22 às 14:00 horas – horário prioritário de funcionamento das nossas a�vidades de ensino de
graduação. Estavam presentes na data, local e horário, as Professoras Ta�ana Malheiros, Siane Guimarães, Ca�a Zuffo
e não se iden�ficou a realização da referida a�vidade. O Professor Eliomar Pereira, também presente, relatou a
presença da Pró-Reitora e do Diretor do Núcleo em visita ao Laboratório sob sua coordenação. A Professora Ta�ana
Malheiros aproveitou para comunicar que, em atendimento às deliberações deste Conselho de Departamento,
iniciou e enviou na data de 23.06.22 às 07:30 horas, Processo SEI Número 23118.007767/2022-61 e Memorando
1008979, solicitando gen�lmente, à Pró-Reitora Verônica Cordovil, ”o número do Processo SEI que faz referência aos
procedimentos de o�mização infra estruturais de nossa Ins�tuição” e até o momento não houve resposta. O
Professor Dorisvalder Nunes solicitou inversão de pauta para tratar da questão do bloco 1T. O Conselho aprovou.
PONTO DE PAUTA 1) O Bloco 1T. O Professor Dorisvalder Nunes compar�lhou o relato de que a Pró-Reitora, Verônica
Cordovil, esteve intempes�vamente nas dependências do LABOGEOPA quando se encontrava em a�vidade de ensino
de graduação, por meio da ministração de aula da componente Auditoria e Perícia Ambiental. O Professor con�nuou
considerando que todo esse procedimento de visita/vistoria está sendo encaminhado de modo desrespeitoso e à
margem do registro ins�tucional, de igual modo, exige que seja consultado a respeito dos espaços que se encontram
portariados sob a sua coordenação e responsabilidade. Ainda reiterou, que estes e outros procedimentos
administra�vos devam ser empreendidos com decoro e de modo protocolar. O Professor Paulo Henrique Pereira
Pinto considerou que os textos de publicação das portarias de coordenação dos referidos laboratórios indicam que
são espaços de pesquisa. A Professora Siane Guimarães considerou que os Projetos Polí�cos Pedagógicos dos Cursos
os definem como laboratórios didá�cos e de pesquisa e que, portanto, o texto da portaria deveria ser re�ficado. A
Professora Maria das Graças Nascimento Silva agradeceu previamente ao Conselho pelo atendimento da solicitação
de antecipação da reunião ordinária. Considerou que falar das recentes agressões sofridas pelo CEGEA nos deixa
muito indignadas, assim como, causa espécime e preocupação intensiva o interesse – não oficializado – da PROGRAD
com o Departamento Acadêmico de Geografia e ques�onou: esse tratamento é isonômico? Todos os Departamentos
da Ins�tuição estão sendo subme�dos a este procedimento? A Professora aproveitou para registrar o quão
complicado é trabalhar em contexto de ameaça e de constrangimento e de que a administração superior deveria
estar mais preocupada com os cursos menos produ�vos, o que não é o caso da Geografia. A Professora Ca�a Zuffo
elogiou o trabalho cole�vo de elaboração do documento do histórico estrutural e de conjuntura do CEGEA, em



especial, da contribuição do Professor Dorisvalder Nunes. A Professora sugeriu algumas inserções no texto, inclusive,
rela�vas a moções e homenagens recebidas em decorrência da atuação profissional como membro do Conselho
Estadual de Recursos Hídricos. O Professor Eliomar Pereira da Silva compar�lhou o procedimento de visita realizado
na data de 23.06.22 às 14:00 e de que quando ques�onou a respeito da manutenção do bloco 1T, ambos, disseram
desconhecer. Em relação aos acréscimos no documento, o Professor também considerou a existência de menções e
homenagens, algumas relacionadas com a sua atuação como conselheiro da Ins�tuição no CREA-RO. O Conselho
demonstrou preocupação com as chaves entregues a pedido do o�cio 0811415, realizado por meio do Processo SEI
23118.012656/2021-96, pois que imputam responsabilidades a respeito da gestão dos espaços sob nossa
coordenação e ques�onou: na ocorrência de sinistro quem responderá? O Professor Josué da Costa Silva colocou
algumas questões, ainda, não respondidas: o que a PROGRAD e o NCET querem com o DAG? O que as visitas, as
vistorias e as registros fotográficos realizados nestes eventos obje�vam e representam, ins�tucionalmente? O
Professor con�nuou considerando que queremos discu�r o CEGEA, entretanto, essa oportunidade histórica ainda
não ocorreu devido às adversidades das administrações superiores da Ins�tuição e que se observou que a Direção do
NCET não estava à procura de uma relação ins�tucional solidária, mas sim, aparentemente, arbitrária. A Professora
Madalena Cavalcante concordou com o Professor Josué e considerou que estamos historicamente nos defendendo
dos assédios ao CEGEA. Propôs que devemos finalizar o documento e trabalhar com a Reitoria no encaminhamento
do apoio para consolidação deste relevante centro de pesquisa na Amazônia. Portanto, reafirmou o quanto seria
valoroso que a administração superior e a sociedade compreendessem a importância dessa estrutura e de número
expressivo de projetos de pesquisa, de extensão e de ensino desenvolvidos por um corpo docente altamente
qualificado em consonância com as demandas territoriais, sobretudo, da Amazônia. O encaminhamento sugerido foi:
a elaboração do documento em duas versões e a solicitação de audiência pública da Reitoria com o Conselho do
Departamento de Geografia. APROVADO. A Professora Siane Guimarães reiterou a indignação com o modo como a
Chefia do DAG tem sido tratada pela Direção do NCET, considerando a estrutura história de assédio e de violência
contra as profissionais/docentes mulheres no território brasileiro e de que a situação de constrangimento precisará
ser dialogada, posteriormente. O Conselho reafirmou que esta questão será tratada em fórum específico. O Professor
Dorisvalder Nunes sugeriu nova reunião para tratar da questão, agendada para quinta, dia 30.06.22 às 09:00 horas.
REGISTRADO. PONTO DE PAUTA 2) Comissão Eleitoral para o pleito da Chefia e Vice Chefia do Departamento
Acadêmico de Geografia. Considerando a aproximação do prazo acordado para o final do mandato da atual Chefia de
Departamento, a Professora Ta�ana Malheiros indicou a necessidade de cons�tuição da Comissão Eleitoral para
realização dos trabalhos do próximo pleito. A Professora sugeriu os nomes das atuais Chefia e Vice, Professoras
Ta�ana Malheiros e Siane Guimarães e solicitou a indicação de, pelo menos, mais um/a docente. Os docentes
Eliomar Pereira da Silva e Adnilson Silva se manifestaram favoravelmente para compor a comissão. A Professora
Ta�ana aproveitou para reiterar a impossibilidade de que os membros da referida comissão disponibilizem o nome
para o pleito e, igualmente, de que seus nomes sejam objeto de quaisquer indicações posteriores aos cargos.
APROVADO. PONTO DE PAUTA 3) Horário Semestre 2022.1. A Professora Ta�ana Malheiros solicitou a fala para a
realização de algumas considerações prévias a respeito do trabalho com a elaboração do horário semestral das
componentes de ensino de graduação. A Professora destacou que a elaboração do horário é realizada por meio da
observância de três variáveis, que são: os Projetos Pedagógicos dos Cursos e as respec�vas grades curriculares, as
demandas ins�tucionais de conjuntura e a ro�na do setor. Em relação à primeira variável, considerou que sempre há
o mesmo conjunto de componentes obrigatórias a serem ofertadas. Em relação à segunda e considerando pesquisa
prévia, de que há um grupo considerável de discentes em processo de conclusão de curso que devem a totalidade da
carga horária de componentes ele�vas (reiterando as taxas elevadas de evasão acumulada e de diminuição da
procura pelos cursos, sobretudo, em contexto de prolongamento da pandemia). Em relação à terceira, da
necessidade de se respeitar a ro�na e a história ins�tucional do DAG. Aproveitou ainda, para ra�ficar a importância
do cumprimento de, no mínimo, 160 horas de a�vidades de ensino de graduação – quando se coordena projetos de
pesquisa e/ou de extensão ins�tucionalizados, quando não, o mínimo exigido é de 240 horas. Ademais, de que é
importante relembrar os periódicos processos de auditoria internos e externos habitualmente realizados (por meio
da Controladoria Geral da União) e a atenção ao cumprimento dos planos de trabalhos anuais (Processo SEI e
publicização no site do DAG), especialmente, em situação de estágio probatório – avaliado por uma comissão própria
no âmbito do NCET. A Professora finalizou considerando que o horário preliminar foi enviado por e-mail na data de
22.06.22 e na medida das possibilidades e das limitações expostas anteriormente, as alterações foram dialogadas
com as e os docentes e realizadas conforme quadro anexo. A Professora Raiane Floren�no solicitou a totalidade da
componente DAG00030 Regional 1 e a Professora Ana Cris�na Alves solicitou a oferta, sob sua responsabilidade, da
componente opta�va DPE00216 Economia do Meio Ambiente. O Professor João Carlos Monteiro solicitou a
manutenção do dia de quinta, entretanto, a Professora Ta�ana Malheiros comunicou a impossibilidade de
atendimento em razão das considerações colocadas, anteriormente. O Professor Eliomar Pereira da Silva aproveitou
a oportunidade para reiterar que a prioridade ins�tucional é a do atendimento às a�vidades de ensino de graduação,



sendo histórico a atuação cole�va do Departamento em, pelo menos, duas componentes – com o mínimo de 160
horas – semestralmente. APROVADO. PONTO DE PAUTA 4) Requerimentos Discentes. O discente Hamilton Abdon
Ayres Elage, MATRÍCULA: 20211010307, em decorrência de ser membro da Igreja Adven�sta do Sé�mo Dia, solicitou
o abono de faltas e a possibilidade de atendimento em outro dia, da Componente DAG00015 GEOGRAFIA DA
POPULAÇÃO E DEMOGRAFIA, cujas a�vidades acadêmicas ocorrem aos sábados vesper�nos. O requerente anexou,
ainda, os seguintes documentos: a Lei Federal 13.796.2019, a Lei Estadual 4.174.2017 e a Declaração Pastoral. Em
consideração pelo Pleno. A Professora da disciplina, Ana Cris�na Alves se manifestou favoravelmente sendo
acompanhada pelo Conselho. A discente Aparecida dos Santos Ba�sta Ramos, MATRÍCULA: 20110370, solicitou
trancamento da componente de TCC em decorrência de grave problema de saúde documentado por meio de laudo e
de atestados médicos. O discente Marcelo Pereira de Oliveira solicitou reintegração de curso. APROVADO. Outros. 1)
A Comissão cons�tuída para a realização dos trabalhos de elaboração do Projeto de Extensão da 40ª Semana da
Geografia, solicitou a aprovação do texto. A Professora Ta�ana Malheiros aproveitou para agradecer ao Professor
Adnilson Silva pela proposição do documento. APROVADO. Outros. 2) A Professora Ta�ana Malheiros solicitou: a) a
aprovação em reedição do Projeto PIBEC de Extensão “MOJUBA”: arte, ciência e educação geográfica na perspec�va
pedagógica decolonial; b) a aprovação do Projeto de Extensão “É TUDO PRA ONTEM”: as escolas de PVH na geografia
da UNIR. Sob a Coordenação das Professoras Ta�ana Malheiros e Siane Guimarães e executado por meio do Grupo
Beatriz Nascimento e do LabCart. O projeto se jus�fica em decorrência do expressivo índice de evasão acumulada e
de procura diminuída pelos cursos do DAG, aprofundados em contexto prolongado de excepcionalidade sanitária.
Obje�va, prioritariamente, o contato com as escolas da rede pública estadual para divulgação dos projetos de ensino,
de pesquisa e de extensão desenvolvidos por um corpo docente qualificado e por intermédio do número expressivo
de grupos de pesquisa ins�tucionalizados. A Professora acrescentou que a coordenação está aberta a acréscimos de
contribuições de colegas pois acredita na potência do trabalho cole�vo; c) o registro e a aprovação da
ins�tucionalização do Laboratório Didá�co e Geográfico de Ensino, Pesquisa e Extensão Beatriz Nascimento - LaBia-,
sob a coordenação da Profa. Dra. Ta�ana dos Santos Malheiros acrescido do texto do seu respec�vo regimento.
APROVADO. Outros. 3) A Professora Maria das Graças Nascimento Silva solicitou: a) a apreciação junto ao CONDEP,
da aprovação da composição da Banca de Defesa de Trabalho de Conclusão de Curso - TCC, na modalidade
Licenciatura, da acadêmica, Ziley Alves Souza, com as informações a seguir: Título do Trabalho: RELAÇÕES DE
GÊNERO E A DIVERSIDADE CULTURAL NAS ESCOLAS DO ENSINO FUNDAMENTAL E MÉDIO NA TERRA INDÍGENA  
KAXARARI. Data: 14.07.2022, Horário: 08h, Local: Plataforma do Google meet. Banca Examinadora: Profa. Dra. Maria
das Graças Silva Nascimento Silva – Orientadora, Profa. Dra. Larissa Zuim Matarézio – Coorientadora, Prof. Dr.
Adnilson de Almeida Silva - Examinador Interno – DGEO, Profa. MS. Tainá   Trindade Pinheiro - Examinadora Externa-
GEPGÊNERO-UNIR. APROVADO; b) o registro em Ata, o projeto de Pesquisa e de dois Planos de Trabalhos para
concorrer ao PIBIC. PROJETO DE PESQUISA: VIVER KAXARARI: TERRITORIALIDADES CULTURAIS E DE GÊNERO NA
RELAÇÃO COM A NATUREZA - imaginando mundos e construindo o bem viver. Coordenadores: Josué da Costa Silva;
Maria das Graças Silva Nascimento Silva e Adnilson de Almeida Silva; PLANO DE TRABALHO 1: Mulheres indígenas do
Povo Kaxararia: impacto das mudanças climá�cas na produção de subsistência. Orientadora: Profa. Dra. Maria das
Graças Silva Nascimento Silva Coorientadora: Profa. Dra. Larissa Zuim Matarésio; PLANO DE TRABALHO 2: Resistência
Cultural e Educação na Língua Materna: Os desafios da docência na Terra Indígena Kaxarari. Orientadora: Profa. Dra.
Maria das Graças Silva Nascimento Silva Coorientador: Prof. Dr. Josué da Costa Silva; c) solicitou registro de que a
referida Professora e o Professor Josué Silva, viajarão para tratamento de saúde no dia 10.07.2022, com consulta
agendada para o dia 11.07.2022, as a�vidades de ensino de graduação serão realizadas de modo remoto.
REGISTRADO. Outros. 4) O Professor Adnilson Silva solicitou registro do Ar�go publicado na Revista Ciência
Geografia, Ano XXVI - Vol. XXVI, nº 2, 2022 com o �tulo Narra�vas geográficas de uma viagem à serra do divisor na
Amazônia Acreana, de Suzanna Dourado da Silva, Adnilson de Almeida Silva e Rachel Dourado da Silva. REGISTRADO.
Outros. 5)  O Professor Josué Silva solicitou o registro da presença da mestranda Le�cia de Azevedo Passos que
realizou a estágio docência na disciplina DAG00034 Regional 2 América La�na. REGISTRADO. Outros. 6) O Professor
João Carlos Monteiro solicitou: a) o registro de publicação de livro in�tulado “Zona portuária do Rio de Janeiro:
múl�plos olhares sobre um espaço em mutação”, organizado em parceria com a professora Le�cia Giannella da
Escola Nacional de Ciências Esta�s�cas (ENCE-IBGE). E a publicação de três capítulos na referida obra, in�tulados: 1)
“Porto Maravilha 10 anos: passado, presente e futuro da zona portuária do Rio de Janeiro” (com Le�cia Giannella); 2)
“A ver navios: descaminhos da turis�ficação da zona portuária do Rio de Janeiro”; e 3) “Mostra Muitos Portos: o
projeto como disposi�vo aberto de construção cole�va de futuros” (com vários), REGISTRADO; b) solicitou o registro
e a aprovação de projeto de extensão in�tulado “Glossário virtual e colabora�vo de Geografia Humana” e do projeto
de pesquisa in�tulado “Direito à Cidade em Porto Velho: agentes, processos e disputas”. APROVADO. Outros. 7) A
Professora Maria Madalena solicitou os seguintes registros: Projeto de Pesquisa PIBIC: Grandes obras de
infraestrutura e a influência do ordenamento territorial em Rondônia. Planos de trabalho: 1) Hidrelétricas do Rio
Madeira e (re)configuração das comunidades a�ngidas em Rondônia; 2) Dinâmica de uso e cobertura do solo em



Rondônia e a relação com grandes obras de infraestrutura. Publicações: Ar�go 1. RODRIGUES, Marcos Mascarenhas
Barbosa; CAVALCANTE, Maria Madalena Aguiar. LONGE DO RIO, LONGE DA CIDADE: UHE BELO MONTE,
DESLOCAMENTOS COMPULSÓRIOS E SEGREGAÇÃO EM ALTAMIRA (PA). Revista CIÊNCIA GEOGRÁFICA, v. VOL. XXVI, p.
497-522, 2022. 2. SILVA, Darlene Costa; CAVALCANTE, Maria Madalena Aguiar. REASSENTAMENTO RURAL COLETIVO
NA AMAZÔNIA: estudo da desterritorialização das famílias afetadas pelas Hidrelétricas Santo Antônio (RO) e Belo
Monte (PA). Campo. Território, v. 17; Capítulos de livros publicados 1. BATISTA, Josélia Fontenele; SANTOS JUNIOR,
Antônio; PENHA, Maranei Rohers; CAVALCANTE, Maria Madalena Aguiar. PANORAMA DA COVID-19 NO ESTADO DE
RONDÔNIA. In: Miguel Albuquerque, Tiago Gandra. (Org.). PANORAMA DA COVID-19 NO BRASIL. 1ed.Curi�ba:
EDITORA CRV, 2022, v. 1, p. 67-82. 2. MESQUITA, Anderson Azevedo; SERRANO, Rodrigo Otávio Perea; NASCIMENTO,
Francisco Ivan Castro; LUCIO, Fábio Silva; MOREIRA, Jose Genivaldo Vale; CAVALCANTE, Maria Madalena Aguiar.
PANDEMIA DE COVID-19 NA AMAZÔNIA SUL-OCIDENTAL: espacialização geográfica e considerações sobre o estado
do Acre? Brasil. In: Miguel Albuquerque, Tiago Gandra. (Org.). PANORAMA DA COVID-19 NO BRASIL. 1ed.Curi�ba:
EDITORA CRV, 2022, v. 1, p. 313-326. REGISTRADO. Outros. 8) A Professora Ca�a Eliza Zuffo: a) informou que o Grupo
de Pesquisa Acqua Viva – UNIR par�cipa da rede Aliança Tropical de Pesquisa da Água (TWRA) Brasil-Austrália; b)
solicitou registro da publicação de livro em co-autoria com dois membros do Acqua (ex-alunos da graduação e
mestrado em Geografia) in�tulado “Atlas Geográfico do Estado de Rondônia” (2021); c) informou que na qualidade
de representante �tular da UNIR no Conselho Estadual de Recursos Hídricos (CRH/RO) biênio 2020-2022, foi eleita
para representar o CRH/RO no Conselho Nacional de Recursos Hídricos (CNRH), em 2021 como primeira suplente e
agora em 2022 como �tular representante da vaga conjunta e rota�va dos Conselhos Estaduais de Rondônia, Amapá
e Tocan�ns, da mesma forma na Câmara Técnica de Integração com a Gestão Ambiental e Territorial (CTIGAT) do
CNRH em 2022; d) solicitou registro e aprovação do projeto de extensão denominado “Coordenação Técnica do CBH-
RSMVDG-RO – ações em 2022”, APROVADO; e) solicitou registro e aprovação do projeto de extensão denominado
“Coordenação Técnica do CBH-JAMARI-RO – ações em 2022”. APROVADO. Outros. 9) O Professor Eliomar Pereira da
Silva solicitou a aprovação do projeto de pesquisa in�tulado: Emprego de geotecnologias na caracterização e
mapeamento das áreas com potencial para monocultura de soja, milho e arroz no sul da Amazônia - RO. Par�cipam:
Prof. Dra. Elaine Lima da Fonseca (professora do Ins�tuto de Educação Ciência e Tecnologia de Rondônia (IFRO)
Campos de Colorado D´oeste e o Prof. Dr. Eliomar Pereira da Silva Filho. Unir/ Departamento de Geografia -
Laboratório de Pedologia Geomorfologia e Biogeografia - Campos Porto Velho.  Obje�vo do Trabalho: fazer aplicação
das ferramentas de geotecnologias para dimensionar e caracterizar as áreas aptas para a produção de culturas
graníferas de ciclo curto (Soja, Milho safrinha e Arroz) no município de Vilhena/RO com vistas ao aproveitamento de
áreas subu�lizadas com pastagens degradadas. Considerando os seguintes aspectos específicos:  Iden�ficar o uso e
ocupação do solo por meio da classificação supervisionada; fazer o recorte das áreas de pastagens e organizar os
mapas de pedologia, ap�dão agrícola e declividade; iden�ficar as áreas aptas ao cul�vo agrícola e analisar a
viabilidade de expansão das áreas agricultáveis. O projeto não consta com linha de financiamento, mas já está sendo
executado. Sua duração é de junho de 2022 a junho de 2023. APROVADO. Outros. 10) Por meio de comunicação
eletrônica, o Professor Vanderlei Maniesi comunicou a respeito da impossibilidade da con�nuação de modo
presencial da disciplina de Geologia, devido a comprovação de dois casos atuais de alunos da turma com COVID-19,
somados a outros casos de alunos da mesma turma com sintomas gripais, ainda suspeitos de contaminação por
COVID-19. Assim, como medida preven�va, prosseguirá com a disciplina ministrando aulas remotas no período de
30/06/2022 a 04/08/2022. REGISTRADO. Em discussão e votação, a Ata foi aprovada sem restrições. Nada mais
havendo a tratar, a Senhora Presidente deu por encerrada a reunião, da qual foi lavrada a presente Ata, que, lida e
aprovada, vai por todos assinada eletronicamente.

Documento assinado eletronicamente por TATIANA DOS SANTOS MALHEIROS, Chefe de Departamento, em
01/07/2022, às 10:17, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539,
de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por CATIA ELIZA ZUFFO, Docente, em 01/07/2022, às 10:55, conforme
horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por MARIA MADALENA DE AGUIAR CAVALCANTE, Docente, em
01/07/2022, às 11:54, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539,
de 8 de outubro de 2015.

Documento assinado eletronicamente por MICHEL WATANABE, Docente, em 01/07/2022, às 17:37, conforme
horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_Ato2015-2018/2015/Decreto/D8539.htm
http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_Ato2015-2018/2015/Decreto/D8539.htm
http://www.planalto.gov.br/ccivil_03/_Ato2015-2018/2015/Decreto/D8539.htm
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